
El día 19 de febrero del año 2025 se llevó a cabo el encuentro Nariño visión 2025 charla 
entre empresarios del departamento de Nariño en la Cámara de Comercio en la ciudad 
de Pasto a las 11:00 AM en el auditorio ubicado en el tercer piso. Nosotros los socios 
de aprendizaje número 4 integrado por Erik Santiago Nupan Meneses, Sebastián Arturo 
Córdoba Erazo, Jeison Fernando Reyes Portillo, Joan Sebastián Jiménez Gómez, y mi 
persona y Administrador de los Socios de Aprendizaje Jhonnan Julián Díaz Mera 
llegamos al lugar a las 09:00 AM a las entradas de la Cámara de Comercio de Pasto; 
cuando subimos al tercer piso para asistir a la charla nos dimos cuenta de que habían 
aplazado la hora de inicio de aquel foro dedicado a hablar de temas económicos, así 
que tuvimos que esperar dos horas a que dé inicio. Antes de iniciada la reunión tuvimos 
la oportunidad de conversar con un empresario que ha tenido demasiado recorrido en 
la industria del mercado, su nombre es Luciano Erazo y el mismo sin presión alguna 
tuvo la amabilidad de explicarnos un poco sobre como fue su proceso y recorrido por 
la industria del departamento de Nariño que en las mismas palabras de él, es una 
industria que no tiene un rumbo fijo y la falta de acoplamiento y compañerismo 
empresarial no permite que ésta misma avance. También como tema relevante nos 
habla del comercio de la papa, la cual, si se manejara de forma correcta, podría servir 
para impulsar la economía del departamento de un modo significativo, exponencial y 
monstruoso. Anexo URL del vínculo Drive de un audio grabado en aquella pequeña 
intervención dada por el empresario Luciano Erazo: 

https://drive.google.com/file/d/1MVk-_hTg4ydPBGd5g7Y1FIBXlYD-
FegY/view?usp=drivesdk 

Fuente: Propia. 

Luego de aquella pequeña charla que tuvimos con el señor Luciano Erazo, dio por 
iniciado el encuentro de empresarios en el auditorio de la Cámara de Comercio. En 
esta conferencia se dieron a cabo dos encuentros de dialogo entre empresarios, en los 
cuales se abordaron temas relacionados con la economía, como se va manejando en 
lo que lleva del año y como los carnavales de negros y blancos tuvieron un impacto 
significativo en nuestra economía. Las empresas de Caracol Radio y W Radio fueron 
las encargadas de llevar a cabo dicho encuentro empresarial, en donde se encontraron 
grandes empresarios de nuestro departamento. Anexo foto tomada antes de dado por 
iniciado el encuentro: 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

Fuente: Propia. 

En el primer momento de dialogo, tuvimos la oportunidad de conocer a grandes 
empresarios, encargados de monitorear el desarrollo de las actividades económicas 
del presente año, y como la festividad de los carnavales de negros y blancos nos ayuda 
y nos sirve a todos como Nariñenses. También se hablan de varios eventos siguientes 
a la festividad de los carnavales de negros y blancos, que lo que buscan es atraer 
turismo al departamento. 

En este primer encuentro los empresarios Mauricio Rosas, empresario y dueño de 
Seguridad del Sur, Andrés Jaramillo, gerente de Corpocarnaval, Arturo Ortega, 
presidente de la Cámara de Comercio de Pasto,  y Andrés Rojas, director ejecutivo de 
Acopi Nariño, nos dieron la oportunidad de poder comprender como el mundo 
empresarial del departamento de Nariño está en constante crecimiento y progreso, 
dado gracias a la forma de atraer al sector turístico con el cual se puede genera grandes 
ingresos y a la vez se puede obtener un reconocimiento a nivel mundial de que Nariño 
es un departamento con demasiado lugar en el que invertir, con una cultura rica y basta 
capaz de competir con demasiadas culturas que se denominan superiores, pero el 
hecho de querer ser los mejores de la región sur occidental, o los mejores del país; solo 
se puede alcanzar siendo una comunidad unida y ofrecida a los cambios y sacrificios 
que estos conllevan. Anexo foto de los empresarios en medio de sus charlas: 
 

 

                                                                                                                                           Fuente: Propia. 

 

 

 



Dado por finalizado este primer encuentro se da un receso de 5 minutos para seguir 
con el segundo dialogo de empresarios en donde el señor Arturo Ortega tomó la 
dirección de la charla y se dedicó a abordar temas del sector económico para 
esclarecer dudas sobre el desarrollo empresarial de Nariño en el año 2025. Se invitó a 
ser participes de este debate a la doctora Paola Acosta, representante de la Alcaldía 
de la ciudad de Pasto, al doctor Juan Pablo Chaparro, gerente general de la empresa 
SuperGIROS, el señor Juan Manuel España, dueño de la empresa eléctrica EVOLTI, y el 
señor Víctor Hugo Villota, director de la Universidad Cooperativa de Colombia (UCC) 
campus Pasto. Se dio por inicio a este espacio de diálogo entre estos cinco personajes 
referentes de la industria empresarial del departamento, el señor Arturo Ortega indagó 
por medio de preguntas a los presentes y con sus respuestas se pudo dar a entender 
la funcionalidad y utilidad presente y futura que tienen las entidades manejadas por 
dichos empresarios en el avance tecnológico y económico del departamento. Por 
medio de la Alcaldía de Pasto se busca impulsar la cultura y fortalecer la alianza con 
patrocinadores cada vez más grandes en épocas de fiestas departamentales para 
poder atraer más al sector turista. Con SuperGIROS se busca obtener mayor cobertura 
y dominio de territorio en el departamento, pudiendo generar mas empleos para sus 
habitantes y ayudando mas al flujo de la economía a nivel departamental y en el país 
en general. Con la compañía EVOLTI se busca llevar a cabo proyectos y estrategias que 
tienen como objetivo el dar a sus usuarios y a personas interesadas en querer ser parte 
de su comunidad de consumidores, la oportunidad de obtener energía a un precio 
agradable para el usuario y por supuesto cuidando al medio ambiente en el proceso, 
aprovechando la luz solar. También cabe aclarar que la compañía EVOLTI ayuda a 
financiar proyectos de instalación y del uso de la energía renovable y muy productiva 
como lo es la luz solar. Y por último, pero no menos importante se habló de como en la 
Universidad Cooperativa se están llevando a cabo proyectos tecnológicos muy 
grandes que pueden ser aprovechados por expertos para poder impulsar la tecnología 
general de nuestro departamento. Anexo foto del segundo encuentro de dialogo entre 
empresarios pertenecientes al sector público y privado de la economía Nariñense: 

                                                                                                                          Fuente: Propia. 


